Retrocederá México en competitividad (El Financiero 18/01/10)

Retrocederá México en competitividad (El Financiero 18/01/10) Ivette Saldaña Lunes, 18 de enero de 2010 No recibirá buenas calificaciones del WEF: Lozoya. Faltan mejoras en materia de seguridad y desregulación. "Caída de casi 8% del PIB no se generó una fuga de capitales". · MÉXICO, SIN AVANCE EN COMPETITIVIDAD Como consecuencia de la recesión, México no recibirá buenas calificaciones en la parte cuantitativa del Índice de Competitividad Mundial, que elabora el Foro Económico Mundial (WEF), anticipó Emilio Lozoya Austin, director para América Latina de la institución con sede en Suiza. Dijo que "en la parte cuantitativa del índice es posible que México sufra algunas dificultades por la contracción económica de 2009". Sin embargo, afirmó, México sigue viéndose como un país sólido, porque a pesar de que tuvo una caída de aproximadamente 8 por ciento en 2009, no se generó una fuga o salida de capitales y siguen captándose inversiones. Obstáculos Además, en la parte cualitativa del estudio -que comprende casi 60 por ciento de las variables del estudio anual de competitividad- tampoco se ve mucha mejoría, ya que no se ven avances en materia de seguridad, sique el crimen, la gente continúa sufriendo por las trabas en la regulación, entre otras cuestiones. Por ello en diversas variables sería "difícil" ver mejoras en el Estudio Mundial de Competitividad, en el que México ocupó el año pasado el lugar número 60 por segundo año consecutivo, apuntó en entrevista. Mientras, otros países latinoamericanos ganan terreno. Por ejemplo, en dos años Brasil ha aumentado 16 posiciones, Colombia cinco o seis, y Perú y Chile están en mejor sitio, en parte porque muchas economías del sur se han beneficiado del incremento en los precios de los commodities. Si bien ha habido avances en materia de apertura de empresas, como la creación del portal tuempresa, no necesariamente va a haber una mejora de la calificación de México en el índice que se presente en 2010, porque cada que se hace un estudio "se toman los datos del mismo año de todos los países" que se comparan, pero por ejemplo Togo y Ghana tardan mucho en dar esas cifras. Solidez Lozoya Austin afirmó que pese a que México tiene rezagos, es de las cinco economías de la región que tienen grado de inversión gracias a su solidez económica y a sus fundamentos, junto con Brasil, Chile, Colombia y Perú. Por eso "hay que ser optimistas y creer en la economía mexicana". Explicó que la caída de casi 8 por ciento en el Producto Interno Bruto, estimada para 2009, restará puntos a nuestro país, pero hay otros que no afectarán tanto, como la deuda como porcentaje del PIB, la inflación y el manejo de la política monetaria y fiscal. Afirmó que la política monetaria se manejó muy bien durante la crisis, a pesar de que "no fue popular a los ojos de las calificadoras de riesgo e inversionistas, porque la situación fiscal está bajo control". Para el inversionista extranjero, México es un país de oportunidades en diversos sectores, por ejemplo en infraestructura. Y hay que aprovechar esa oportunidad, porque la recuperación económica se dará en la medida en que se invierta.